

16/09/2024 \$922,141 Vpe pág: \$1.221.600

Vpe portada:

Tirada: Difusión: \$1.221.600 Ocupación:

Audiencia

20.174 19.138 75,49%

Sección: Frecuencia: 0

ACTUALIDAD



LOS DÍAS 7 Y 8 DE OCTUBRE

## Universidad del Alba será sede del III Congreso Hispanoamericano de Derechos Humanos

La iniciativa internacional reunirá a destacados académicos. estudiantes y expertos en Derechos Humanos de América Latina y Europa, en un espacio de reflexión y diálogo sobre temas tan relevantes como la democracia, la seguridad y los derechos humanos en el siglo XXI.



**EQUIPO EL DÍA** 

La Universidad del Alba se prepara para recibir el III Congreso Hispanoamericano de Derechos Humanos, un evento de gran prestigio académico que, por primera vez, se llevará a cabo en Chile. Este encuentro, organizado en colaboración con la Red Hispanoamericana de Derechos Humanos Francisco de Vitoria y el apoyo del Foro Académico Permanente América Latina y el Caribe - Unión Europea (FAP ALC-UE), se desarro-llará los días 7 y 8 de octubre en la sede de La Serena de la Universidad del Alba, y se extenderá hasta el día 11 en la sede de Chillán.

El congreso internacional reunirá a destacados académicos, estudiantes y expertos en Derechos Humanos de América Latina y Europa, en un espacio de reflexión y diálogo sobre temas tan relevantes como la democracia, la seguridad y los derechos humanos en el siglo XXI.

El rector de la Universidad del Alba y presidente del Foro Académico Permanente, Rafael Rosell Aiquel, resaltó la importancia del congreso para la región y el país, pues se trata de "de una oportunidad única para que fortalezcamos el debate público en torno a los derechos humanos y la democracia, desde el mundo universitario". Además, destacó que "la decisión de organizar este congreso en La Serena y Chillán refleja nuestro compromiso con construir Chile

desde sus regiones, promoviendo un desarrollo más equitativo y conectado con las realidades locales, al mismo tiempo que abordamos desafíos globales como la seguridad, la tecnología y la justicia social".

Un hito para la Región de Coquimbo La Vicerrectora de la Universidad del Alba en La Serena, Maureen Gallardo, subrayó el impacto que este evento académico tendrá para la región. "Este encuentro permitirá que Coquimbo se convierta en un punto de referencia para la discusión de los derechos humanos en América Latina y Europa. Nos sentimos profundamente honrados de recibir a autoridades y expertos que ayudarán a enriquecer el debate y a ofrecer soluciones innovadoras a los retos actuales", detalló.

Por su parte, Cristián Monckeberg, decano de la Facultad de Ciencias Sociales y Humanidades, resaltó la importancia de generar espacios de reflexión académica sobre estos temas y que "fomentemos que los estudiantes y la sociedad civil participen activamente en la promoción de los derechos humanos. Las discusiones que aquí surjan van a ser muy importantes para entender y enfrentar los desafíos actuales. desde el uso de la fuerza hasta la influencia de la inteligencia artificial en nuestras vidas".

Comité de honor y temáticas claves El encuentro contará con un comité de honor integrado por destacadas autoridades académicas regionales, como la Dra. Luperfina Rojas Escobar, Rectora de la Universidad de La Serena; Dr.Pablo Pinto Cornejo, Rector de Instituciones Santo Tomás Sede La Serena; y Jaime Alonso Barrientos,

La Vicerrectora de la Universidad del Alba en La Serena, Maureen Gallardo, subrayó el impacto que este evento académico en la región.

Vicerrector Regional de Coquimbo de la Universidad Central. Ellos, junto con los organizadores, serán parte de las actividades que se desarrollarán a lo largo de dos días en nuestra región. A este comité se suma el Diario El Día, media partner del Congreso.

El acto inaugural se realizará el 7 de octubre en el Hotel Enjoy de Coquimbo, con la participación de autoridades regionales y representantes acadé-

micos locales. Los organizadores han dicho que "esperamos la asistencia de unas 300 personas, por lo que toda la comunidad está cordialmente invitada a participar tanto de este acto, como de las actividades del congreso que se llevarán a cabo en la sede de la Universidad del Alba".

El Congreso Hispanoamericano de Derechos Humanos tuvo su primera versión en 2013, durante la l'Cumbre Académica ALC-UE. Desde entonces, ha crecido para convertirse en un referente para la defensa, estudio y promoción de los derechos humanos en América Latina y Europa. Además, busca consolidar un espacio de colaboración internacional con el apoyo de organismos como CEPAL, la Unión Europea, y UNESCO IESALC.

## Los temas que abordará el III Congreso

Inteligencia Artificial y Derechos Humanos: Reflexiones sobre cómo garantizar que la IA respete los derechos individuales y colectivos.

Derechos Humanos y Seguridad Ciudadana: Desafíos para equilibrar la protección ciudadana con los derechos fundamentales.

Regulación del Uso de la Fuerza: Implicancias del uso de la fuerza por parte de las autoridades y su impacto en los derechos humanos.

Participación Ciudadana: El rol clave de la sociedad civil en la promoción de los derechos humanos.